

## Toute une histoire : La Fanfare de Salles-Lavalette

Créée durant la période **entre les guerres de 1870 et de 1914, la fanfare de Salles-Lavalette** eût en son temps une renommée certaine et **figura très honorablement dans de nombreux festivals et concours de musique de la Région** tels que Périgueux, Libourne, Coutras, Barbezieux, Châteauneuf ou Montmoreau et de beaucoup d'autres qui ne la distinguèrent pas des diplômes et médailles.

À cette époque, le patriotisme était poussé à l'extrême et les marches militaires avaient la faveur des foules.

**La fanfare de Salles, « Les Échos Charentais », fut créée en 1885 par Monsieur BERRY**, maréchal-ferrant. Cette date figurait en chiffres d'or au bas de la bannière qui porta fièrement le nom de Salles-Lavalette en tête du cortège des exécutants. Dans le registre-journal tenu par Monsieur DUVERGER, aubergiste à Salles, nous comprenons que les répétitions avaient lieu dans son établissement, moyennant loyer.

**Mais les débuts de cette formation connurent quelques difficultés**, ainsi que le mentionne une déclaration du conseil Municipal du 22 Août 1889 : « *Monsieur le Maire expose au Conseil que les cinq francs votés pour subvention à la fanfare n'avaient pas été utilisés puisque la dite fanfare n'existait plus.* »

Dissoute après seulement trois années d'existence, **l'interruption fut toutefois de courte durée grâce à la détermination des deux curés de Salles et Pal-**

**luaud** qui reprirent vite les choses en mains en créant la Fanfare des deux communes. De nouvelles recrues en provenance de Palluaud vinrent grossir les effectifs **sous la direction du curé LORENTZ**. Vint alors la période de gloire. **Une photo prise en 1906** en témoigne : on y compte **plus de trente exécutants**. La médaille d'or décernée à Périgueux fit longtemps leur fierté !

Malheureusement, la fanfare ne survécut pas au départ du curé LORENTZ de Palluaud. **La dissolution définitive fut prononcée en 1910**. Les 25 années d'existence suffirent à marquer les esprits des membres de la fanfare qui se plaisaient jusqu'à la fin de leurs jours à en remémorer les souvenirs.

Après la Guerre 14/18, **les instruments de musique** appartenant en grande partie à la commune de Salles, **furent prêtés à la fanfare de Montmoreau** qui redémarrait mais **ils furent détruits dans l'incendie de la Mairie de Montmoreau durant la seconde guerre mondiale**.

**Vers 1955, une tentative de relance fut amorcée sans succès**

par le mari de la pharmacienne de Salles, Monsieur KNALL-DEMARS.

**C'est à cette même période que furent volées l'ancienne bannière et les médailles fièrement obtenues par les musiciens**, faisant disparaître à jamais de précieux témoins d'une magnifique activité appréciée de toute la population et qui fit la fierté de ses exécutants.



*Identifiés sur la photo : Raoul GARNIER, Père BERRY, Florimond BERRY, Sylvain DESAGES, Albert MARONNAUD, Léonce LEON, Edgard BLANC, Roger VIGON, Arthur VILLEDARY, Joseph BAILLELY, Yves ROZIER, Curé LORENTZ, Villas de FRAZER, Abel LIENHARD, Camille DESAGES*